

01.09.2025

Sehr geehrte Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler,

wir hoffen, dass alle die Sommerferien zur Erholung nutzen konntet und gestärkt in das neue Schuljahr 2025/2026 starten. Wir wünschen allen einen erfolgreichen und guten Beginn.

Im Folgenden finden Sie Informationen zu Neuerungen sowie zu interessanten und wichtigen Terminen rund um unser Schulleben.

Neu und wieder am Leibniz-Gymnasium

Zunächst heißen wir unsere 120 neuen Fünftklässlerinnen und Fünftklässler ganz herzlich an unserer Schule willkommen. Auch alle Schülerinnen und Schüler, die von anderen Schulen zu uns gewechselt sind, begrüßen wir sehr herzlich.

NEU!

Im Kollegium dürfen wir Herrn Lutz (Englisch, Geschichte) neu begrüßen. Wir freuen uns, dass er unser Team verstärkt und wünschen ihm einen guten Start.

Frau Brodherr (Physik, Geographie) ist aus der Elternzeit zurückgekehrt. Auch Frau Kordt (Englisch, Deutsch) wird am 6. Oktober aus ihrer Elternzeit zurückkehren.

Schulstart: Unterricht und mehr

Zum Schuljahresbeginn fanden und finden zahlreiche pädagogisch und didaktisch wichtige Veranstaltungen parallel zum Unterricht statt, z. B.:

- Die neuen Fünftklässler hatten ihre Einschulung und die ersten „Ordinariatstage“. In diesem Zusammenhang danke wir auch unserem Förderverein für das großartige Catering im Rahmen der Einschulung.
- Die Jahrgangsstufe Q1 absolvierte ein Assessmentcenter-Training.
- Die EF nahm an einem ganztägigen Sozialkompetenztraining teil.
- Für die Jahrgänge 6 und 7 gab es einen Methodentag.

In der zweiten Schulwoche finden die Klassenfahrten der Jahrgänge 6 und 9 statt. Diese Aktivitäten leisten einen wichtigen Beitrag zur persönlichen und sozialen Entwicklung unserer Schülerinnen und Schüler. Den begleitenden Lehrerinnen und Lehrern danken wir schon jetzt für Ihren engagierten Einsatz bei der Planung und Durchführung dieser Fahrten.

Zeitgleich mit diesen vielen Veranstaltungen den Unterrichtsbetrieb durchzuführen, ist eine logistische Herausforderung und wir bitten um Verständnis, wenn es manchmal an der ein oder anderen Stelle etwas „ruckelt“.

Digitalisierung

Die Stadt Dormagen wird uns demnächst weitere iPads zur Verfügung stellen. Damit erreichen wir in Kürze die Vollaussstattung. Das ist ein echter Meilenstein! Im Jahrgang 10 beginnen wir dann mit dem Austausch älterer iPads gegen neue Geräte.



Die Administration und der technische Support werden von einer Schüler-AG in Zusammenarbeit mit Lehrkräften übernommen. Supportanfragen können künftig ausschließlich über ein zentrales Ticketsystem per E-Mail eingereicht werden: ipad@lqd-dormagen.de.

Eine sehr erfreuliche Nachricht: Die Stadt Dormagen stellt unserer Schule einen Zugang zur Plattform **fobizz** (<https://fobizz.com/de/>) bereit. Schülerinnen und Schüler erhalten über einen speziellen Code Zugriff auf datenschutzkonforme KI-Tools im fobizz-Klassenraum. In den kommenden Wochen schaffen wir die Voraussetzungen, diese Tools unter pädagogischer Anleitung unserer Lehrkräfte einzusetzen.



Baumaßnahmen im Schulzentrum

Der Neubau der Realschule schreitet planmäßig voran. Wir sind zuversichtlich, dass der Umzug im August 2026 erfolgen kann. Ein besonderer Dank gilt der Stadt und dem Bauunternehmen. Es gelang, die lärmintensiven Arbeiten in die Ferien zu verlegen, so dass der laufende Schulbetrieb unbeeinträchtigt bleibt. (Live-WebCam <https://www.alho.com/de/medien/live-webcam-neubau-dormagen/>)

Gleichzeitig beginnen wir mit der Stadt Dormagen die Bedarfsplanung für die Zeit nach dem Auszug der Realschule. Ab dem Schuljahr 2026/27 benötigen wir zusätzliche Räume, da wir dann ein vollständig ausgebautes G9-Gymnasium sein werden.

Parkplatz – Wir bitten um gegenseitige Rücksichtnahme

Die Parksituation rund um die Schule ist insbesondere vor und nach dem Unterricht sehr angespannt. Die meisten Autofahrerinnen und Autofahrer verhalten sich vorbildlich. Leider kommt es jedoch immer wieder vor, dass Fahrzeuge auf den weiß markierten Sperrflächen stehen und auf Kinder warten. Dies ist nicht nur verboten, sondern stellt auch ein Sicherheitsrisiko dar.

Bitte nutzen Sie zum Schutz aller Kinder ausschließlich die ausgewiesenen Halteflächen.

Wichtige Termine zum Vormerken

Alle Termine finden sich auf unserer Website: <https://leibniz-gymnasium-dormagen.de/termine/>. Besonders hinweisen möchten wir auf diese Termine:

18. September 2025 – Sponsored Walk

Unter dem Motto „Laufen mit Spaß – Helfen mit Spenden!“ gehen unsere Schülerinnen und Schüler auf die Laufstrecke. Wir freuen uns auf viele Kilometer und zahlreiche Spenden!



19. September 2025 – Unterstufenfest (Jg. 5 & 6)

Von 14:00 bis 16:30 Uhr verwandelt sich unser Schulhof in einen bunten Abenteuerspielplatz mit Spielen, Aktionen und Attraktionen. Für das leibliche Wohl sorgt wie immer unser engagierter Förderverein zusammen mit helfenden Eltern sowie Schülerinnen und Schülern.

27. September 2025 – Aktionstag des Fördervereins



Auch dieses Jahr organisiert der Förderverein einen großen Aktionstag:

Am Samstagvormittag und -nachmittag werden zahlreiche Projekte im Schulgebäude und auf dem Schulgelände umgesetzt, z. B. werden Räume gestrichen, Reparaturen durchgeführt oder der Schulgarten wird gepflegt.

Im letzten Jahr haben 300 Freiwillige geholfen. Ziel für dieses Jahr: 350 Helferinnen und Helfer! Weitere Informationen erfolgen zeitnah.

Engagement macht Schule stark

Unsere Schule lebt vom Engagement aller Beteiligten: Lehrkräfte, Schulpersonal, Schülerinnen und Schüler, Eltern und Ehemalige. Wir freuen uns über jede helfende Hand. Es gibt immer Möglichkeiten, sich einzubringen, z. B.

- Mitwirkung in der Schulpflegschaft (23. September 2025) oder Schulkonferenz (01. Oktober 2025),
- Teilnahme an Fachkonferenzen (<https://leibniz-gymnasium-dormagen.de/termine/>),
- Mitarbeit im Förderverein (<https://leibniz-gymnasium-dormagen.de/das-igd/foerdereverein/>).

Nun wünschen wir allen einen guten Start in das Schuljahr 2025/2026!

Herzliche Grüße

Andreas Glahn
(Schulleiter)

Beatrix Winking
(stellv. Schulleiterin)